

Gaben zum Dienen (Psalm 104,33)

Unsere Gemeinde hat viele Musiker. Und ich glaube, dass Gott unserer Gemeinde die Gabe der Musik geschenkt hat. In der Bibel gibt es viele Gaben, aber warum schenkt Gott uns überhaupt Gaben wie z.B. die Musik? Hier sind drei Gründe.

1. Um Gott zu dienen

Was ist das Ziel im Leben des Menschen? Hat Gott den Menschen etwa ohne Ziel erschaffen? Gott hat den Menschen erschaffen, damit er Gott verherrlicht. Und er kann Gott verherrlichen, indem er Gott dient. Und er kann Gott dienen, indem er Gott lobpreist. Lobpreis im Englischen bedeutet „Worship“. Es bedeutet im Deutschen Gottesdienst. Mit anderen Worten Lobpreis ist Dienst an Gott. Und auch in unserer heutigen Bibelstelle, Psalm 104,33, dient David Gott durch Lobpreis und verherrlicht ihn somit. Lobpreis ist also eine Gabe, die wir nutzen können, um Gott zu dienen und zu verherrlichen. Allerdings gibt es eine Sache, die wir wissen müssen. Es gibt nämlich eine Bedingung für wahren Lobpreis. Wahren Lobpreis Gottes muss die Erkenntnis von der Gnade Gottes vorausgehen. Nur wenn wir wirklich erkennen, wer Gott ist, können wir auch Gott wahrhaftig lobpreisen. D.h. Lobpreis ist nicht nur einfach Musik, sondern eine Reaktion auf die Erkenntnis von Gottes Gnade. Erstaunlicherweise ist das Wort für Gnade und Gabe im Griechischen gleich. Es lautet Charisma. Mit anderen Worten, jemand der Gnade erfährt, der empfängt auch eine Gabe und nutzt sie, um Gott zu dienen und zu verherrlichen. Und eine Gabe, die Gott uns schenkt, ist eben der Lobpreis. Mit dem Lobpreis können wir die Gnade in unserem Leben ausdrücken und Gott damit verherrlichen, indem wir ihn loben und preisen.

2. Um den Leib Christi zu dienen

Die Bibel sagt, dass der Leib Christi aus verschiedenen Gliedern mit verschiedenen Gaben besteht. Gott hat den Leib Christi, die Gemeinde, aus verschiedenen Gliedern zusammengesetzt, damit sie sich gegenseitig mit ihren unterschiedlichen Gaben dienen. Die Bibel sagt, dass wir uns gegenseitig ermutigen, trösten, ermahnen, lieben, vergeben, helfen, etc. sollen. Und dasselbe gilt auch für den Lobpreis. Es ist eine Gabe mit der wir anderen Gemeindemitgliedern dienen können, denn durch die Gabe des Lobpreises kann ein anderer in der Gemeinde ermutigt oder getröstet werden, neue Hoffnung bekommen oder sogar das Evangelium hören. Die Gabe des Lobpreises dient also nicht nur Gott, sondern auch dem Leib Christi, der Gemeinde.

3. Um Jesus ähnlicher zu werden

Wir nennen uns Christen, weil wir an Jesus glauben, weil wir ihm folgen und weil wir so leben wollen wie Jesus. Welches Wort würde wohl das Leben von Jesus gut beschreiben? Ein Wort wäre mit Sicherheit „Dienen“. Die Bibel sagt, dass Jesus in die Welt kam, nicht um bedient zu werden, sondern um zu dienen. Dabei verließ er den Himmel und all seine Herr-

lichkeit und wurde Mensch und diente in vollkommener Demut den Menschen. Auch wir sollten uns ein Beispiel daran nehmen. Gott hat uns Gaben geschenkt, nicht für uns, sondern damit wir in Demut unseren Nächsten dienen. Dabei ist unser Vorbild Jesus Christus. Schließlich sagt die Bibel, dass Gott dem Demütigen Gnade gewährt. Dies wiederum führt zu neuem Lobpreis, der Gott verherrlicht.